
　　　　　　　　　

摂津市議会

議会運営委員会記録

平成２４年１２月１８日

摂 津 市 議 会



議 会 運 営 委 員 会 記 録

１．会議日時

平成２４年１２月１８日（火）午前１０時３４分　開会

　　　　　　　　　　　　　　午前１０時５６分　閉会

１．場所

第一委員会室

１．出席委員

委 員 長 森西　　正 副委員長 村上英明  委　　員 大澤千恵子

委　　員 上村高義  委　　員 山崎雅数  委　　員 嶋野浩一朗

委　　員 原田　平 

議　　長 木村勝彦  副 議 長 南野直司

１．欠席委員

なし

１．説明のため出席した者

なし　　　

１．出席した議会事務局職員

事務局長　寺本敏彦　　　　同局局次長　藤井智哉　　同局総括参与　野杁雄三

同局総括主査　湯原正治　　同局書記　寺前和恵　　　同局書記　田村信也

１．案件

・一般質問の質問者ごとの割当時間について

・摂津市議会政務調査費の交付に関する条例等の一部改正について

・上程の決まった意見書等の議事日程、扱いについて
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（午前１０時３４分　開会）

○森西正委員長　ただいまから議会運営

委員会を開会します。

　本日の委員会記録署名委員は上村委員

を指名します。

　一般質問の質問者ごとの割り当て時間

について既に高志会、自民党、市民ネッ

トワーク、新生クラブ及び民主党につい

ては割り当て時間は確定しておりますの

で、そのほかの会派の発表をお願いしま

す。一覧表の順で公明党からお願いしま

す。

　村上委員。

○村上英明委員　私が２５分、藤浦議員

が２５分です。

○森西正委員長　日本共産党、山崎委員。

○山崎雅数委員　私が２５分、弘議員１

５分、山本議員１０分です。

○森西正委員長　事務局から確認をお願

いします。

　湯原総括主査。

○湯原事務局総括主査　それでは、平成

２４年第４回定例会における一般質問の

割り当て時間について確認させていただ

きます。高志会、嶋野議員３０分。公明

党、村上議員２５分、藤浦議員２５分。

自民党、野原議員２０分。市民ネットワー

ク、森西議員２０分。新生クラブ、上村

議員２０分。日本共産党、山崎議員２５

分、弘議員１５分、山本議員１０分、民

主党、三好議員３０分でございます。

○森西正委員長　次に、摂津市議会政務

調査費の交付に関する条例等の一部改正

について協議を行います。

　本件につきましては前回の本委員会で

説明があり、各会派へ持ち帰りとなって

おりましたので、各会派からのご意見を

賜りたいと思います。ご意見はございま

すか。

　山崎委員。

○山崎雅数委員　前回も意見を言わせて

もらいましたように、政務活動費を充て

ることができる経費の範囲について要請・

陳情活動費を入れて枠を広げる必要はな

いのではないかと思っております。

○森西正委員長　高志会、嶋野委員。

○嶋野浩一朗委員　政務活動費を充てる

ことができる経費の範囲について要請・

陳情活動費を含めている全国市議会議長

会から示された条例案に基づいて行って

いただければと思います。

○森西正委員長　自民党、大澤委員。

○大澤千恵子委員　政務活動費を充てる

ことができる経費の範囲については、全

国市議会議長会から示された条例案その

ままで結構です。

○森西正委員長　民主党、原田委員。

○原田平委員　全国市議会議長会から示

された条例案に基づいて行っていただけ

れば結構です。

○森西正委員長　公明党、村上委員。

○村上英明委員　政務活動費を充てるこ

とができる経費の範囲については、全国

市議会議長会から示された条例案そのま

まで結構です。

○森西正委員長　市民ネットワークも政

務活動費を充てることができる経費の範

囲については、全国市議会議長会から示

された条例案のままで結構なんですが、

日本共産党に関しては政務活動費を充て

ることができる経費の範囲について以前

のままで良いというご意見です。できれ

ば全ての会派がまとまって進みたいと思

うんですけれども、日本共産党は現行の

枠の中でというご意見をおっしゃってい

ます。

　他の皆さんは全国市議会議長会から示

された条例案でということですけれども、

日本共産党は皆さんの意見を聞いた中で

いかがですか。
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　山崎委員。

○山崎雅数委員　国会でも日本共産党は

批判をさせていただいてるんですけども、

政務調査費の使い方がおかしいという指

摘を受けて、反対に開き直って、これに

も使える、あれにも使えるということに

するのは本末転倒だと。現状として摂津

市議会の各会派は使っていないわけです

から、これを広げる条例をつくっていく

ということになれば、あっちこっちに使

いたいのかというような言われ方をせん

とも限らんと思うんです。そういう意味

では、摂津市議会は使い道としてはしっ

かり管理をしていって、あれにもこれに

も使えるということにはしませんという

態度を示すことも必要なんではないかと

思うんです。条例改正する段において枠

を広げませんでしたということが、あれ

にもこれにも政務調査費を使うというこ

とではありませんという態度表明にもつ

ながると思うんですけども、いかがでしょ

うか。

○森西正委員長　嶋野委員。

○嶋野浩一朗委員　山崎委員が会派を代

表してご意見をおっしゃられましたけれ

ども、今問題になってるのは新たな経費

区分として要請・陳情活動費に政務活動

費を充てていくのかどうかというところ

になってくるんだろうと思うんです。具

体的に想定される活動が政務活動費にふ

さわしいのかどうかということをこの場

で議論して、ふさわしくないという判断

ができれば、これを外していくというこ

とになるんでしょうし、ふさわしいとい

う話になっていくと、含めていくことに

なるでしょうし、もう少し具体的なとこ

ろをお話ししていったほうが建設的でな

いのかと思うんですけれども、いかがで

しょうか。

○森西正委員長　今、嶋野委員からそう

いう話がありましたけれども、ほかの委

員はいかがですか。日本共産党と高志会

から意見がありましたけれども、それを

聞いた上で皆さん、いかがですか。

　自民党、大澤委員。

○大澤千恵子委員　もともと政務調査費

についてはグレーゾーンの部分がたくさ

んあったと思うんです。先ほど嶋野委員

がおっしゃったように、今回、新たな経

費区分を加えるのであれば、もう一度こ

れはいいとか、悪いとか、その都度やっ

ていくしかないと思いますけど、全国市

議会議長会から条例案が示されたわけで

すから、その中で考えていけばいいと思

います。あえてこれを摂津市議会は狭め

るという形になると、皆さんの認識もあ

るでしょうし、全国市議会議長会から示

された案に基づいていくほうがいいと思

います。

○森西正委員長　木村議長。

○木村勝彦議長　摂津市の財政状況が厳

しい中、平成２４年度の摂津市議会の政

務調査費については、凍結して東北地方

への義援金や防災面での活用という方向

で申し入れをする議論がされてきました。

一部会派を除いては、政務調査費につい

ては凍結することを確認したと思うんで

すけど、新たな経費区分を加えて枠を広

げてやっていくというのはその辺と相互

矛盾が起こってきます。だから、そうい

う枠を広げた条例をつくっていくのであ

れば、それも含めて凍結していくという

方向性を目指していくべきではないかと

思います。今やってることと、これから

やろうとしてることについての相互矛盾

が起こってはいけませんので、その整理

は委員長にしてもらいたいと思います。

○森西正委員長　暫時休憩します。

（午前１０時４４分　休憩）

（午前１０時５４分　再開）
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○森西正委員長　それでは、再開いたし

ます。

　各会派からさまざまな意見等がござい

ましたけども、再度会派へ持ち帰ってい

ただいて、ご協議をお願いしたいと思い

ます。また、今後必要に応じて委員会を

開催をさせていただきたいと思いますの

で、そのときにはよろしくお願いしたい

と思います。

　それでは、次に上程の決まった意見書

の議事日程、扱いについて協議を行いま

す。事務局から説明をお願いします。

　湯原総括主査。

○湯原事務局総括主査　それでは、上程

の決まった意見書にかかわりまして、１

２月２１日の議事日程についてご説明を

申し上げます。

　２１日は日程１、一般質問に続きまし

て、日程２が議案第５４号など１２件の

付託案件に関する委員長報告、採決とな

ります。この１２件を採決グループごと

にまとめ、備考欄に採決の方法を記入い

たします。先ほどの協議会での態度表明

をもとに整理しますと、この１２件は一

括簡易採決となります。

　次に、日程３が本日上程が決まりまし

た意見書でございまして、一括上程の上、

即決でございます。採決グループごとに

言いますと、議会議案第１２号及び議会

議案第１３号は一括簡易採決と備考欄に

記載いたします。なお、この議事日程と

議会議案につきましては１２月２１日の

本会議開会までに議場配付させていただ

きます。

○森西正委員長　ただいまの事務局の説

明のとおりです。異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○森西正委員長　異議ないようですので、

そのように決定いたします。

　これをもって、本委員会を閉会します。

（午前１０時５６分　閉会）

　委員会条例第２９条第１項の規定によ

り署名する。

　議会運営委員長　　森 西 　 正

　議会運営委員　　上 村 高 義
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